

## Herderschüler komponieren

**Esslingen (adi)** – Die neuen Ganztagsangebote an Esslinger Schulen beschenken der städtischen Musikschule neue Herausforderungen, aber auch interessante Möglichkeiten. Deshalb baut die Musikschule ihre musikpädagogischen Unterrichtsangebote nun weiter aus. In der Esslinger Herderschule wird auf Initiative der Musikschule ein Projekt gestartet, das in Zusammenarbeit mit dem Netzwerk Neue Musik geplant und von der Baden-Württemberg-Stiftung gefördert wird: Eine Klasse der Herderschule wird vom 29. Juni an eine Woche lang unter Leitung des renommierten Komponisten David Graham komponieren. Unterstützt wird der prominente Gast von Klassenlehrerin Jaana Lang sowie der Fachbereichsleiterin für Elementare Musik an der Musikschule, Renate Heicke.

Kinder der dritten Klasse werden eine Woche lang im Klassenzimmer ihre eigene Musik erfinden und interpretieren. Sie lernen, die Klänge in der Umgebung als musikalische Möglichkeiten wahrzunehmen. Sie erforschen ungewöhnliche Klangmöglichkeiten der vorhandenen Instrumente, komponieren mit Klängen, Geräuschen und Instrumenten ihr eigenes Musikstück und erlernen dabei spielerisch den Aufbau einer Komposition. „Dazu brauchen sie keine Vorkenntnisse, sondern nur wache und neugierige Ohren, Konzentration, Erfindergeist und gemeinsame Anstrengung“, sagt Jochen Volle, der Leiter der städtischen Musikschule. Lehrkräfte und Schüler der städtischen Musikschule hatten diesen Gedanken im vergangenen Oktober in einem Pilotprojekt erfolgreich ausprobiert. Dank der Fördermittel und mit Unterstützung der Musikschule ist es nun gelungen, den Workshop für die Herderschüler kostenlos anzubieten.

In einem Abschlusskonzert, das am Freitag, 3. Juli, um 15 Uhr in der Herderschule beginnt, werden die Schüler ihre Komposition aufführen. Interessierte Zuhörer sind dazu eingeladen. „Die Musikschule freut sich über die Kooperation mit der Herderschule und möchte dieses spannende Projekt in Zukunft auch an anderen Schulen im Stadtgebiet anbieten“, erklärt Jochen Volle.

■ Interessierte Schulen können sich bei der städtischen Musikschule unter ☎ 07 11/35 12-26 38 oder E-Mail [musikschule@esslingen.de](mailto:musikschule@esslingen.de) melden.